
В ЭТОТ ПРАЗДНИЧНЫЙ ДЕНЬ САМАРСКИЕ КОММУНИСТЫ И КОМСОМОЛЬЦЫ ПРИНЯЛИ УЧАСТИЕ В ПАРАДЕ ПАМЯТИ, КОТОРЫЙ БЫЛ ПРОВЕДЕН
НА ПЛОЩАДИ КУЙБЫШЕВА В САМАРЕ В ЧЕСТЬ 82-Й ГОДОВЩИНЫ ВОЕННОГО ПАРАДА, ПРОШЕДШЕГО ЗДЕСЬ 7 НОЯБРЯ 1941 ГОДА
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МИХАИЛ МАТВЕЕВ В ГОСДУМЕ РАССКАЗАЛ ПРО РЕНОВАЦИЮ 
ПО-САМАРСКИ

Государственная Дума РФ узнала 
о беспределе, который происходит в 
Самаре в рамках реновации жилищ-
ного фонда. Депутат фракции КПРФ 
Михаил Матвеев обратил внимание 
на неприглядную сторону программы 
комплексного развития территорий. В 
частности, подверг критике деятель-
ность ООО «АБ «Вира», которое по 
заказу местных органов власти мас-
сово фабрикует сомнительные за-
ключения о техническом состоянии 

многоквартирных домов. В результате 
крепкие добротные дома признаются 
аварийными и подлежащими сносу, 
что вызывает протесты собственников 
жилья. «Вот у меня в Самаре массо-
вые протесты вызывает, в том числе 
и в моем избирательном округе, эта 
программа, потому что фактически 
она реализуется в интересах застрой-
щиков… Муниципалитет пачками при-

Из всех колонн на параде 
только Ленинский Комсомол
сделал акцент на первопри-
чине даты Парада в 1941 
году – годовщине Великой 
Октябрьской социалистиче-
ской революции. Коммуни-
сты и комсомольцы уверен-
но заявляют, что важность 
Октябрьской революции не 
может быть недооценена,
так как именно она послужи-
ла основой для ликвидации 
тотальной неграмотности, 
воспитания человека в духе 
советского патриотизма, ин-
дустриализации, создания 
мощного военно-промыш-
ленного комплекса, позво-
лившего противостоять 
фашизму и всей мировой 
агрессии во времена Вели-
кой Отечественной войны. 

Сегодня мы не можем обойти 
вниманием события 7 ноя-
бря 1941 года. В то слож-
ное время, когда немецкие 
войска были на подступах 
к Москве, было принято ре-
шение Верховным Главно-
командующим И. В. Стали-
ным о проведении военных 
парадов в Москве, Куйбы-
шеве и Воронеже. В Куй-
бышеве парад был самым 
масштабным по числу уча-
ствовавших войск – свыше 
22 тысяч бойцов прошагали 
по самой большой площади 
Европы. Данное военно-по-
литическое событие показа-
ло всему миру силу, мощь 
и решительность Красной 
Армии.
В завершение шествия 

красная колонна проследо-

вала в центр города, где 
совместно с представите-
лями левопатриотических 
сил коммунисты и комсо-
мольцы возложили цветы к 
памятнику вождя Великой 
Октябрьской социалисти-

ческой революции, основа-
теля первого в мире социа-
листического государства 
В. И. Ленина.

Выходит с 1993 года

ГАЗЕТА САМАРСКОГО 
ОБЛАСТНОГО 
КОМИТЕТА КПРФÑ à ì à ð à

№ 43 (1280) 14 ноября 2023 www.trudsam.ru

Пролетарии всех стран, соединяйтесь! 12+

ГЛАВНОЕ

РЕНОВАЦИЯ ПО-САМАРСКИ

КОММУНИСТЫ САМАРСКОЙ ОБЛАСТИ
ОТМЕТИЛИ ГОДОВЩИНУ ВЕЛИКОГО ОКТЯБРЯ

ПРОГРАММА «ОГОРАЖИВАНИЯ»

vk.com/trudovaya.samara

(Продолжение на cтр. 4, 5)

(Продолжение на cтр. 2)

9 ноября состоялось пленарное заседание Государственной Думы РФ. 
Депутат фракции КПРФ Михаил Матвеев рассказал о подводных камнях 
реновации жилого фонда г. Самары. Он сравнил программу комплексного 
развития территории с процессом огораживания в Англии, когда в XVI–
XVII вв. крестьян массово сгоняли с земли. Информация о происходящем 
уже донесена до прокуратуры Самарской области.
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знает дома, которые аварийными не 
являются, аварийными и подлежащи-
ми сносу, и перед фактом ставят лю-
дей. Разбираясь с этой ситуацией, я 
увидел много узких мест. В частности, 
в Самаре экспертизой домов занима-
ется компания «Вира», в штате кото-
рой находятся всего два человека (по 
данным на 2021 год), но они при этом 
умудряются 600 экспертиз в год сде-
лать. При этом признают аварийными 
и подлежащими сносу не только обыч-
ные многоквартирные дома, но и дома, 
которые являются памятниками культу-
ры, дома, в которых недавно приобре-
тались квартиры с участием материн-
ского капитала и ипотеки. То есть банки 
делали оценку износа дома, который 
составлял 40 или 50%, а тут вдруг (по 
экспертизе ООО «АБ «Вира». – Прим. 
ред.) оказывается больше 70%», – от-
метил Михаил Матвеев. Депутат фрак-
ции КПРФ подчеркнул: «На мой взгляд, 
конечно, совершенно неправильно, 
когда вместо комплексного развития 
территории мы получаем просто новый 
бизнес наподобие того, как в Англии в 
период огораживания сгоняли людей с 
территории, когда овечья шерсть ста-
ла дороже, чем люди. Вот то же самое 
сейчас: земельные участки во многих 
наших городах становятся дороже лю-
дей, которые на этих участках живут. 
Это, конечно, крайне недопустимо, на 
мой взгляд».
Заместитель председателя Совета 

депутатов Октябрьского внутригород-
ского района г. о. Самара, помощник 
депутата Госдумы РФ М. Матвеева Дми-
трий Асеев рассказал газете «Трудовая 
Самара» о масштабах, которые обрел 
процесс «огораживания» по эксперт-
ным заключениям ООО «АБ «Вира». 
По его словам, в марте текущего года 
стали поступать обращения от жите-
лей Октябрьского, Кировского, Про-
мышленного, Советского и т. д. райо-
нов Самары. Ситуация у всех похожая. 
Сначала на стенах дома появлялось 
объявление о необходимости явиться 
на заседание межведомственной ко-
миссии по вопросу признания жилья 
ветхим и непригодным для прожива-
ния. На заседании комиссии граждане 
с ужасом узнавали, что, действитель-
но, в отношении их дома проводилась 
экспертиза. Экспертная организация 
ООО «АБ «Вира» в своем заключении 
указывала на высокий износ дома (от 
71 до 80%). Чиновники тут же разъяс-
няли шокированным гражданам, что 
в соответствии с недавно принятым 
законом Самарской Губернской Думы 
капитальному ремонту не подлежат 

многоквартирные дома, износ которых 
составляет свыше 70%. Соответствен-
но, такой дом вылетает из программы 
капремонта с перспективой очень ско-
ро стать аварийным. 
Дмитрий Асеев затребовал у адми-

нистрации технические заключения по 
многоквартирным домам, жители кото-
рых выразили несогласие с результа-
тами экспертизы. Кроме того, в Фонде 
капитального ремонта Самарской обл. 
он запросил сведения о капремон-
те указанных зданий. В итоге депутат 
получил весьма интересную картину. 
Оказалось, что многоквартирные дома 
в разряд «ветхих» записывают целыми 
кварталами. Как, например, дома по 
ул. Луначарского: 38, 40, 42, 44, 46 и 
48. Становятся очевидными планы по 
расчистке земельного участка, кото-
рый потом можно отдать любимому за-
стройщику под комплексное развитие 
территории. При этом после призна-
ния дома ветхим и далее аварийным 
стоимость компенсации для жителей 
составляет копейки. Жители жалова-
лись депутату на то, что администра-
ции разных районов достаточно нагло 
вели себя. Грозили, что если будут воз-
мущаться, то получат жилье в Рощин-
ском. А если спокойно, то выселят в 
Южный город или Волгарь.
По словам Дмитрия Асеева, из ответа 

департамента управления имуществом 
г. о. Самара он узнал, что ООО «АБ 
«Вира» «штампует» сотни экспертиз в 
год. Так, только в 2022 г. фирма изгото-
вила почти 600 заключений. При этом 
численность сотрудников, согласно 
данным ИФНС на 2022 год, 1 человек. 
Трудно представить, как 1 человек мо-
жет выполнить столь фантастический 
объем работы. Примечательно, что в 
большинстве домов, в отношении ко-
торых проводилось сомнительное «об-
следование», недавно был выполнен 
капитальный ремонт (где-то крыш, где-
то фасадов, где-то инженерных комму-
никаций). Недавно – это 2022 или 2021 г.
Более того, по всем домам, где был
выполнен капремонт, до сих пор не за-
кончен срок гарантии (он составляет
60 месяцев/5 лет). В некоторых домах
люди совсем недавно приобретали 
квартиру с участием ипотеки и ма-
теринского капитала. Перед выдачей 
ипотеки банк делал оценку. По банков-
ской оценке, износ составлял около 
40–45%. А уже через полгода, если ве-
рить данным ООО «АБ «Вира», износ 
стал 75%.

«Заказчиком всех оценок является 
департамент управления имуществом, 
представители которого не были ни на 
одном из заседаний межведомствен-
ной комиссии, на которых я лично 

присутствовал. Очевидно, что налицо 
сговор власти и застройщиков. Земли 
для застройки все меньше, а бизнес 
застройщиков должен существовать и 
расти», – поделился своим мнением 
Дмитрий Асеев.

27 октября депутат Госдумы Михаил 
Матвеев и его помощник Дмитрий Асе-
ев встретились с прокурором Самар-
ской области Сергеем Берижицким. 
Один из вопросов касался деятельно-
сти департамента управления имуще-
ством г. о. Самара в связке с ООО «АБ 
«Вира» по признанию многоквартирных 
домов ветхими и аварийными на осно-
ве липовых заключений. Прокурор взял 
на личный контроль данную ситуацию. 
По итогам встречи у депутатов появи-
лась уверенность в том, что скоро по-
следуют меры прокурорского реагиро-
вания. 

Андрей НИКИТИН

Более тридцати лет оголтелой антисоветской 
и антикоммунистической мозгомойки, орга-
низованной российским правящим классом, 
принесли ему разочаровывающие результаты. 
Но пропаганда не останавливается, и не при-
ходится удивляться тому, что ни одна из значи-
мых дат, связанных с именем В. И. Ленина, не 
обходится без очередных нападок на Мавзолей 
вождя Великого Октября. Хотя вопрос давно 
закрыт: захоронение в склепе, коим и является 
Мавзолей, предусмотрено действующим зако-
нодательством. А соответствовать неким рели-
гиозным нормам оно и не должно, потому что, 
во-первых, государство у нас пока еще свет-
ское, а во-вторых, сам Ленин был атеистом. Так 
что нападки эти – чисто политические.
В этот раз позорное право тявкнуть на Мав-

золей реализовал некто Алексей Мельников, 
член Совета по правам человека при Прези-
денте РФ. Цитируем по RT: «В годовщину Ок-
тябрьской революции считаю уместным под-
нять вопрос, о котором не единожды говорили 
архиереи Русской православной церкви, пар-
ламентарии из разных фракций и обществен-
ники. При всем уважении к нашему советскому 
прошлому и людям, до сих пор почитающим 
Владимира Ленина, уверен, что рано или позд-
но его тело необходимо будет предать земле».
Убеждены, что имя этого члена СПЧ почти 

никто не знает. Порывшись в биографии Мель-
никова, удалось выяснить, что наиболее яркой 
страницей в ней, очевидно, является то, что он, 
будучи студентом МАИ, сцепился с ректором и 
вылетел из вуза. Сам он, правда, уверен, что 
это по отношению к нему ректор применил фи-
зическую силу. И вот такой кадр высказывает 
«компетентное» мнение о перезахоронении 
Ленина, а пропагандирует его возглавляемое 
Маргаритой Симоньян государственное СМИ 
RT.
В этой нездоровой гробокопательской суете 

просматривается прямо-таки маниакальное 
стремление заколотить Мавзолей, будто фа-
нерка способна заслонить историческую па-
мять, которую оставил о себе Ленин, и закопать 
в землю его тело, будто вместе с ним можно за-
рыть и его идеи. А они сегодня становятся всё 
актуальнее: ленинские работы превращаются 
в бестселлеры. Жалкие, оглядитесь вокруг, 
ведь такую возможность вам дали специали-
сты ФОМа, которые не постеснялись открыто 
предъявить результаты своих исследований.

50% опрошенных уверены в том, что Ок-
тябрьская революция имела положительные 
последствия для России, – и это один из самых 
высоких показателей за последние годы. Несо-
гласных с этим лишь 21%, причем их всё мень-
ше: 15 лет назад было 29%.
Немалое значение имеет и такой факт: поло-

вина участников опроса считают, что револю-
ция – это закономерный исход ситуации, сло-
жившейся в России в начале ХХ века. В 2017 
году так думали лишь 39%. Противоположного 
мнения тогда придерживались 42%, а сегодня 
лишь 32% считают, что революции можно было 
избежать. Тревожный звоночек для власти, не 
так ли?
Что ж, позвоним еще. Социологи спроси-

ли людей о причинах революции в России. О 
вмешательстве извне сказали 3%. Самый по-
пулярный ответ (25%) – «народный протест, 
недовольство народа сложившейся обстанов-
кой, стремление к лучшей жизни». На втором 
месте (8%) – «бедность, голод, тяжелая жизнь 
людей». Далее идет с показателем 7% ответ 
«социальное неравенство, стремление к со-
циальной справедливости, классовая борьба». 
Наконец, на четвертом месте (5%) «изменение 
политического строя, переход власти к наро-
ду». В сумме это 45%, а еще 43% (!) от ответа 
уклонились, и это само по себе тоже показа-
тель: многие сегодня не готовы на такую откро-
венность.
А ведь кто-то может подумать, что этот опрос 

не столько об исторической дате, сколько о со-
временности. Так ли они будут неправы?
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Но совхоз – предприятие госу-
дарственное, значит, и подход к 
делу был государственным. И в 
том же году совхозом были по-
лучены два трактора «Фордзон», 
сделанных на заводе «Красный 
путиловец».
С этого начался крутой подъем 

хозяйства, появились доходы, 
в 1933 году поставлен первый 
двухэтажный дом на 16 квартир, 
в 1936-м заложен первый земля-
ничный севооборот. К 1941 году 
совхоз имел пять домов, детский 
сад-ясли, начальную школу, сто-
ловую-клуб, механические ма-
стерские, гараж, пожарное депо, 
баню и зернохранилище, была 
пробурена артезианская скважи-
на, совхоз полностью электри-
фицирован и радиофицирован. 
Сейчас это кажется чем-то не-
большим и несложным, но тогда 

это были настоящие достижения, показываю-
щие верность выбранного пути!
Война снизила темпы развития, но здоровый 

организм выжил. В 1975 году собран был ре-
кордный урожай плодов и ягод, определилось 
направление развития основной культуры – 
земляники. Больше, чем от войны, пострадало 
хозяйство от «перестройки» и капиталисти-
ческих «реформ». Но правильно выбранный 
путь развития и талант управленца советской 
школы Павла Николаевича Грудинина сделали 
совхоз народным предприятием, разумным и 
прибыльным, работающим в интересах людей 
и всей России. И – самое главное – совхоз со-
храняет земли под производство, под разумное 
использование для детей и внуков, а не для 
пустопорожних «офисов» и спекулятивных кон-
тор.
В день рождения хозяйства я поздравляю 

Павла Николаевича и весь коллектив совхоза 
со славным юбилеем, желаю крепкого здоро-
вья, богатых урожаев и чтобы выросшие на 
этой чудесной земле дети в свое время приня-
ли заботу о ней в свои руки и передали потом-
кам еще более красивой и богатой!

Председатель ЦК КПРФ, 
руководитель фракции КПРФ 
в Государственной Думе РФ

Г. А. ЗЮГАНОВ

Дмитрий АСЕЕВ,
заместитель председателя

Совета депутатов Октябрьского 
внутригородского района

г. о. Самара, 
помощник депутата

Государственной Думы РФ
М. Н. Матвеева, член КПРФ

Накануне встречи с прокурором Са-
марской области мы обратились к 
жителям г. Самары, которые не со-
гласны с экспертными заключения-
ми ООО «АБ «Вира». Мы попросили 
предоставить детальную информа-
цию по их многоквартирным домам. 
Теперь каждую неделю нам поступа-
ют жалобы с 3–4 локаций, где целые 
кварталы попали под экспертную 
«оценку» ООО «АБ «Вира». Сигна-
лы продолжают поступать и после 
встречи с прокурором. В настоящее 
время работаем над тем, чтобы при-
общить их к ранее поданному обра-
щению на имя С. П. Берижицкого. 
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РЕНОВАЦИЯ ПО-САМАРСКИ

ДАТА ОБЩЕСТВО

(Продолжение. Начало на cтр. 1)

МИХАИЛ МАТВЕЕВ В ГОСДУМЕ РАССКАЗАЛ ПРО РЕНОВАЦИЮ
О С СПО-САМАРСКИ

ПРОГРАММА «ОГОРАЖИВАНИЯ»

Я БЫЛ БЫ ЗА 
«КРАСНЫХ»

СОВХОЗ – СОВЕТСКОЕ ХОЗЯЙСТВО!
105 лет назад, 10 ноября 1918 года, Московский областной земельный отдел за-
регистрировал совхоз «Орешковский хутор». Через 10 лет совхоз получил имя 
Владимира Ильича Ленина. Пять маленьких изб, 92 гектара пашни, 16 гектаров 
садов, 9 лошадей, 10 коров, 13 свиней и 18 кур и «машинный парк», в котором 4 
плуга, 2 сохи (!) и несколько простейших орудий труда.

Так ответил каждый второй из граждан 
России, участвовавших в социологиче-
ском опросе, который провел фонд «Об-
щественное мнение» (ФОМ) накануне 
106-й годовщины Великой Октябрьской 
социалистической революции. На сто-
роне «белых» оказались бы лишь 12% 
опрошенных. Остальные уклонились 
от ответа. «Красные» одерживают 
убедительную победу в идеологиче-
ской борьбе в российском обществе, 
причем в условиях, когда машина го-
сударственной пропаганды работает 
против них.



УК регулярно устраивают должни-
кам по квартплате акты публичного 
порицания. На дверях подъездов 
вывешивают списки с номерами 
квартир и суммами долга. Но спис-
ки эти не становятся короче. То ли 
мера неэффективная, то ли платить 
реально нечем.
Очевидные причины этого лежат 

на поверхности: падение наших до-
ходов, рост тарифов, отсутствие 
баланса между интересами постав-
щиков услуг, предприятиями и граж-
данами, которые эти ресурсы по-
требляют. Добавьте сюда частные 
интересы концессионеров. Обще-
известно, что собственники жилья 
могут заключить договор с ресур-
соснабжающей организацией (РСО) 
напрямую или платить коммуналку 
через УК. Политика и тех и других 
далеко не всегда ориентирована на 
потребителя.

«Почти 95% всего рынка ЖКХ – это 
частный бизнес. Цель бизнеса – по-
лучение прибыли, а не удовлетворе-
ние нужд граждан. Концессионеры 
путем недобросовестного ведения 
хозяйственной деятельности завы-
шают собственные расходы. Они 
ложатся в тариф, а это по цепочке 
ведет к увеличению суммы в платеж-
ках. Жители не могут заплатить, что 
приводит к росту задолженности. У 
РСО и УК возникают долги, которые 
они снова «прячут» в квитанциях 
(например, разница между показа-
ниями общедомовых и индивиду-
альных приборов учета). И как итог 
этого замкнутого круга – увеличение 
тарифов и рост задолженности, сни-
жение качества услуг, прорывы, ава-
рии…» – объясняет муниципальный 
депутат Дмитрий Асеев.
Комиссионные банкам при оплате 

услуг ЖКХ ежегодно складываются в 
астрономическую сумму – и платят 
ее в основном российские пенсионе-
ры.
С долгами по коммуналке мы живем 

давно. Но в течение последних трех 
лет, по словам лидера общественно-
го движения «Народный жилищный 
инспектор» Сергея Крекова, они не-
уклонно растут. Началась эта исто-
рия во время пандемии, когда пра-
вительство РФ ввело мораторий на 
начисление пеней за долги по ЖКУ. 
С этого момента задолженность рос-
ла как снежный ком.
Дело в том, что большая часть 

долгов пришлась на малоимущих и 
социально незащищенных граждан, 
имеющих право на получение суб-
сидии. Однако по действующему за-
конодательству в случае несвоевре-
менной оплаты коммунальных услуг 
гражданин этого права лишается. 
В какой-то момент число тех, кому 
отказали в субсидии, выросло в Мо-
скве настолько, что потребовалось 
продление моратория на начисление 
пени на полгода. Правда, на общую 
картину это не сильно повлияло. А 
проблема с получением субсидий 
превратила сложившуюся ситуацию 
из плохой в катастрофическую.

«По мере того, как росло долго-
вое бремя населения, – говорит 
Сергей Креков, – росло и чис-
ло людей, лишившихся права 
получать субсидии из-за не-
своевременной оплаты. Такие 
люди увеличивают свой долг в 
арифметической прогрессии, 
поскольку начинает расти не 
только тело задолженности, 
но и пени, и штрафы. В об-
щей структуре долга они 
могут достигать трети всей 
суммы».
Получается замкнутый 

круг: должнику нужна помощь от го-
сударства, чтобы рассчитаться. А в 
помощи ему отказывают, потому что 
он должник.
Действенных попыток разорвать 

этот круг мы не видим. Зато регуляр-
но слышим предложения снять за-
прет на поддержку должников. Идея, 
кстати, исходит и от депутатов 
Госдумы.
Следует отметить, что весь 

объем выплат по субсидиям на 
оплату ЖКУ финансируется из 
региональных бюджетов. Толь-
ко в октябре текущего года 
правительство выделило 4,5 млрд
рублей на помощь регионам 
с программой суб-
сидирования. Нередко 
в публичном поле звучат 
предложения адресно уве-
личить список тех, кто име-
ет право на льготы. Пенсио-
нерка из Санкт-Петербурга дважды 
пыталась оформить такую помощь в 
центре жилищно-коммунальных суб-
сидий: «Мне льгота на оплату ком-
муналки положена по возрасту. Что, 
в этом случае пенсионного [удосто-

верения] и паспорта недостаточно? 
– спрашивает женщина. – С меня 
же потребовали выписку из домовой 
книги, с лицевого счета – показать, 
что у меня нет долгов. Какие-то доку-
менты, чтобы подтвердить, что я 
действительно проживаю в сво-
ей квартире… Даже справку о 
составе семьи запросили. Пока 
оформлялась, мне еще и пеней 
по капремонту за несколько 
лет насчитали – на 8 тысяч. 
Почему, скажите, я должна 
платить за услугу, которую 
не получила? А штрафы-то я 
тем более не потяну».
Грамотные люди некото-

рое время назад предло-
жили тарифы на комму-
нальные услуги повышать с учетом 
платежеспособности граждан и 
особенностей отдельных регионов. 
Если треть жителей региона не спо-
собна оплачивать счета, поднимать 
расценки нельзя, уверены эксперты.

И разве не очевидно, что при фор-
мировании тарифов следует оцени-
вать доступность услуг ЖКХ, чтобы 
как можно больше граждан закрыва-
ло квитанции самостоятельно, без 
адресных субсидий? В ответ на это 

чиновники поясняют, что рост комму-
нальных тарифов в стране ограни-
чен предельным индексом, который 
с 1 декабря 2022 года составляет 
9%. Фактический индекс еще ниже, 
убеждают специалисты Росстата. 
Но если эти меры работают, откуда 
берутся миллиардные долги? Учиты-
ваются ли финансовые возможности 
людей в принципе? И насколько обос-
нованы экономически размеры ин-
дексации для отдельных регионов?

«Подход правительства к прин-
ципам индексации разгоняет за-
долженность, – объясняет Креков. 

– Если доля расходов на оплату 
ЖКУ в структуре расходов населе-
ния высокая, то повышать тарифы 
нужно медленнее либо вообще их 
не индексировать. Результаты этого 
исследования мы направили в пра-

вительство, откуда их переслали в 
ФАС. Так, главная цель ежегодного 
увеличения тарифов – это компенса-
ция кассовых разрывов, возникших у 
РСО и УК как раз из-за неплатежей 

населения. А поскольку в период с 
2020 по 2023 год наблюдается не-
уклонный рост задолженности, этот 
способ решать проблему долгов по-
казал свою неэффективность».
Еще один фактор, который влияет 

на ситуацию, – это жилой 
фонд, находящийся у граж-
дан в социальном найме. 
Его доля, по разным оцен-
кам, превышает треть. Фор-
мально с таким должником 
сделать ничего нельзя. Он не 
владеет имуществом, которое 
может покрыть долг. А это ве-
дет к безразмерному его росту. 
И в ЖКХ уже долгие годы дей-
ствует принцип: те, с кого можно 
получить деньги, платят за тех, 
кто может себе позволить не пла-

тить. А индексация тарифов наце-
лена на компенсацию выпадающих 
из-за неплатежей доходов за постав-
ленные услуги. Рано или поздно этот 
порочный принцип должен был рух-

нуть. Что и произошло в этом году.
Тарифы на коммуналку перед но-

вым, 2023 годом внепланово подня-
ли на 9%. В то время как плановая 
индексация должна была состояться 
в июле 2023-го. Минэкономразви-
тия перенесло ее, чтобы обеспечить 
бесперебойную работу инфраструк-
туры ЖКХ по всей стране, так нам 
объяснили. И заверили, что полтора 
года индексировать тарифы не бу-
дут. Верится в это с трудом.
Ну, а пока долги копятся, светлые 

умы выносят на суд общественности 
разные идеи по борьбе с неплатель-

щиками. Например, один 
из инициаторов преобра-
зований считает, что нужно 
создать законные условия 
для работы профессиональ-
ных взыскателей. Некоторые 
предлагают отключать непла-
тельщиков от света, воды и 
тепла.
Выходит, дело исключительно 

в нежелании потребителей пла-
тить? Люди сидят при деньгах, 
но по какой-то причине не торо-
пятся отдавать их за свет и воду?

На деле УК зачастую не доносят до 
РСО средства, собранные с жиль-
цов. Вклад УК в накопление долгов 
весьма значителен. Добавьте к это-
му нецелевое использование полу-
ченных средств.
Ситуация зашла так далеко, что по-

требовались нововведения. Говорят, 
Минстрой уже работает над новой 
системой оплаты ЖКУ, которая под-
разумевает создание специальных 
банковских счетов – на них будут 
аккумулироваться коммунальные 
деньги. Сегодня жильцы перечис-
ляют их управляющей компании и 
не имеют возможности проверить, 
используются ли поступления по 
назначению. Теперь же УК хотят ли-
шить возможности свободно распо-
ряжаться нашими платежами. Смысл 
идеи – в прозрачности. Правда, само 
это слово с системой ЖКХ не соот-
носится даже на слух. А еще инте-
ресно, кто будет «закрывать» обслу-
живание спецсчетов. И главное – как 
это решит проблему должников?

«В текущей ситуации это самое глу-
пое решение, которое можно было 
бы принять, – констатирует Сергей 
Креков. – Оно только запустит про-
цесс развала отрасли. Сегодня УК 
работают по принципу перекрестно-
го финансирования. То есть у них в 
портфеле есть дома с разным уров-
нем платежеспособности. В одних 
собираемость 90%, в других – 30%, 
в среднем получается 60%. Очевид-
но, что они используют деньги тех, 
у кого лучше платежная дисципли-
на, чтобы оплачивать долги тех, кто 

задерживает платежи. Если 
управляющим компаниям 
запретить это делать, их за-
долженность перед РСО бу-
дет расти в геометрической 
прогрессии, а следом пойдут 
и массовые банкротства».
Чем глубже погружаешься в 

проблему, тем сильней убеж-
даешься, что уровень действу-
ющих тарифов экономически не 
обоснован. Возможность насе-
ления их оплачивать в расчет не 
берется. А сами показатели даже 

в регионах-соседях отличаются в 
разы. И вот вопрос: а можно, соб-
ственно, понять, как тарифы уста-
навливаются?

«Экономическое обоснование дей-
ствующих тарифов в ЖКХ – самая 
секретная информация. Например, у 
бытового газа и электроэнергии для 
граждан странная диверсификация 
стоимости. В Москве это обходится 
дешевле, чем в Московской области. 
Если внимательно изучить методи-
ки, утвержденные правительством, 
можно увидеть, что они позволяют 
установить на услуги ЖКХ факти-
чески любой тариф. Это результат 
договоренности между властью и 
поставщиками услуг, а оплачивают 
этот «договорняк» граждане. Всё это 
– основа для чудовищной коррупции 
и злоупотреблений», – резюмирует 
Креков.
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Долги россиян по ЖКХ превысили 900 млрд рублей и, вероятно, продолжат 
расти. В октябре 2020 года долг по коммунальным платежам составлял 
625 млрд рублей. В начале 2021 года – достиг 747 млрд. К прошлому дека-
брю задолженность превысила 804,5 млрд рублей, увеличившись на
56,6 млрд. Росстат назвал тогда этот рост рекордным для страны. По 
итогам I квартала текущего года долговая сумма колебалась в районе 
876,4 млрд рублей. И она стремится к триллиону.

ДОЛГАМ ДО ТРИЛЛИОНА ОСТАЛОСЬ ЧУТЬ-ЧУТЬ

Грамотные люди некоторое время назад 
предложили тарифы на коммунальные
услуги повышать с учетом платежеспособ-
ности граждан и особенностей отдельных 
регионов. Если треть жителей региона не 
способна оплачивать счета, поднимать 
расценки нельзя, уверены эксперты.

Большая часть долгов пришлась на ма-
лоимущих и социально незащищенных 
граждан, имеющих право на получение 
субсидии. Однако по действующему 
законодательству в случае несвое-
временной оплаты коммунальных услуг
гражданин этого права лишается.

Если внимательно изучить методики, 
утвержденные правительством, можно 
увидеть, что они позволяют установить 
на услуги ЖКХ фактически любой тариф. 
Это результат договоренности между 
властью и поставщиками услуг, а оплачи-
вают этот «договорняк» граждане.



Первый секретарь Самарского ОК КПРФ Алексей Лескин подчеркнул: 
«Великий Октябрь – главное событие ХХ века! Он подарил человечеству 
надежду на достойную и счастливую жизнь. Великий Октябрь дал простому 
человеку в нашей стране и во всем мире реальные права и свободы. Право 
на труд, право на заслуженный отдых, право на декретный отпуск, право на 
пенсию, избирательное право. Строились школы и детские сады, больницы 
и санатории, заводы и фабрики. Квартиры советским гражданам давались 
бесплатно, о том, что такое ипотека, они знали только из учебников по эко-
номике.
День Великой Октябрьской социалистической революции для здравомыс-

лящих людей не просто праздник, это еще и день борьбы – борьбы честных 
и порядочных тружеников с так называемыми «хозяевами жизни», с господа-
ми, которые захватили народное достояние – природные ресурсы, а путем 
варварской приватизации отняли у рабочих заводы и фабрики, уничтожили 
колхозы и совхозы, закрыли больницы и школы, лишили новые поколения 
светлого будущего.

И сегодня КПРФ полна решимости добиваться социальной справедливо-
сти, бороться за правду и уважение к людям труда!
Да здравствует Великий Октябрь! Солидарности, сплочения, оптимизма и 

будущих побед, дорогие товарищи!»
«Сегодня, 7 ноября, мы отмечаем важное событие в истории нашей страны 

и всего мира – День Великой Октябрьской социалистической революции, 
событие, которое изменило ход истории на «до» и «после». Это был настоя-
щий момент смелости и решимости, вдохновленный идеалами равенства, 
справедливости и борьбы за права трудящихся. Октябрьская революция 
подарила надежду на лучшее будущее, растопила лед исторического нера-
венства. История и будущее тесно связаны. И Ленинский Комсомол показы-
вает, как молодежь может быть двигателем перемен, вдохновляясь идеями 
Великой Октябрьской социалистической революции и Парадом 1941 года. 
Участие Комсомола в таких событиях – это не только честь, но и ответствен-
ность перед историей и нашим будущим», – отметил Первый секретарь 
Самарского ОК ЛКСМ РФ Александр Сорокин.

Этот день уже давно не «красный» в календаре, тем более что в этом году 
праздник выпал на рабочий вторник. Несмотря на это, в парке было много-
людно. Прохожие с большим удовольствием подходили к коммунистам, ко-
торые по многолетней традиции 7 ноября пришли возложить красные гвоз-
дики к памятнику В. И. Ленина.
Первый секретарь Тольяттинского ГК КПРФ В. С. Минчук торжественно 

вручил партийные билеты вновь вступившим в ряды КПРФ.
Ранее в помещении Тольяттинского горкома КПРФ прошло торжественное

мероприятие, на котором секретарь ГК КПРФ, Первый секретарь Централь-
ного РК КПРФ Филатов С. Н. вручал активным членам партии нагрудные 
знаки «Ветеран партии».
Пришедшие на импровизированный митинг вспоминали, как раньше, в со-

ветское время, праздновали 7 Ноября. Многолюдные шествия, демонстра-
ции канули в Лету… В нынешнюю эпоху истинное значение праздника 7 
Ноября многие позабыли. Сегодня мало кто из родившихся в современной 
России помнит его истинную суть. Зато представители коммунистической 
идеологии его никогда не забудут и продолжат отмечать, делиться благост-
ными воспоминаниями с родственниками и друзьями.

7 ноября коммунисты Отрадного традиционно пришли к памятнику В. И. Ле-
нина, чтобы отдать дань памяти вождю мирового пролетариата и возложить 
к монументу красные гвоздики. На площади коммунисты поздравляли
прохожих с праздником, вручая им небольшие подарки, а также раздавали 
свежий номер газеты «Трудовая Самара». Затем с красными флагами про-
ехали автоколонной по улицам города.

Первый секретарь Жигулевского 
ГК КПРФ Павел Петровский подчеркнул: 
«Ровно 106 лет назад произошло ве-
личайшее историческое событие, 
которое приближал простой народ, 
уставший от деспотизма помещиков 
и капиталистов. Октябрь 1917-го до-
казал, что в мире возможен иной путь 
развития, отличный от капитализма: 
когда у власти находятся простые ра-
бочие и крестьяне. Октябрь 17-го дал 
возможность всем бесплатно учиться, 
получить бесплатное качественное 
лечение, бесплатное жилье и, глав-
ное, создал ощущение уверенности в 
завтрашнем дне.
Пользуясь случаем, хочу поблагода-

рить главу нашего города Илью Сухих, 
благодаря которому был отреставри-
рован и приведен в порядок памят-
ник В. И. Ленину. Илья Геннадьевич, 
спасибо, что нашли время и пришли 
сегодня лично пообщаться с коммуни-
стами и возложить цветы».
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ГЛАВНОЕ

(Продолжение. Начало на cтр. 1)

В ТОЛЬЯТТИ ВСТРЕТИЛИ 106-Ю ГОДОВЩИНУ ВЕЛИКОЙ 
ОКТЯБРЬСКОЙ СОЦИАЛИСТИЧЕСКОЙ РЕВОЛЮЦИИ

Д ЩД

КОММУНИСТЫ ОТРАДНОГО 7 НОЯБРЯ ПРОВЕЛИ 
ВОЗЛОЖЕНИЕ ЦВЕТОВ И АВТОПРОБЕГ

ЖИГУЛЕВСКИЕ КОММУНИСТЫ ОТМЕТИЛИ ДЕНЬ
ВЕЛИКОГО ОКТЯБРЯ



Ч л е н ы 
КПРФ и сто-
ронники пар-
тии провели 
возложение 
цветов к па-
м я т н и к у 
В. И. Ленина.
С раннего утра
возле памят-
ника были 
установлены 
флаги КПРФ 
и Советского 
Союза. Весь 
день они 
н а п о м и н а -
ли жителям 
Сызрани о 
1 0 6 - л е т и и 
Великой Ок-
т я б р ь с к о й 
социалисти-
ческой рево-
люции.

7 ноября коммунисты Кошкинского района приняли участие в шествии, по-
священном 106-й годовщине Великой Октябрьской социалистической рево-
люции.
Шествие с красными флагами, знаменем Кошкинского района, огромными 

букетами красных шаров с символикой, цветами и приподнятым настроени-
ем началось с райкома КПРФ. Коммунисты шли по аллее, поздравляя жи-
телей района с праздником, и вручали им шары. Традиционно шествие за-
вершилось в парке 20-летия Победы, у мемориального комплекса, напротив 
районной администрации.
Первый секретарь Кошкинского РК КПРФ Наиля Абдукаримова отметила: 

«Дорогие товарищи! Помните о великих достижениях коммунистов в то тя-
желое время! Прошло 106 лет Великого социалистического Октября, но мы 
до сих пор не только помним, но и чтим подвиги большевиков. Мы еще и 
имеем оставшиеся блага на нашу долю, на долю еще и детей наших. С 
благодарностью живем в бесплатных квартирах, полученных нами от социа-
листического государства! Многим нашим детям сегодня уже приходится 
жить в кабале, выплачивая огромные деньги за жилье, даже за то, которое 
было выстроено в те суровые годы. Сегодня мы теряем наше лучшее в мире 
бесплатное образование. Не имея денег на дорогостоящие лечения и опе-
рации, для многих недоступные лекарственные средства, тихонько умираем 
дома».

samkprf.ru

«Правительство в настоящее время обсу-
ждает возможность снятия частичного запре-
та на экспорт бензина Аи-95 и Аи-92, а также 
автомобильного топлива с более низким окта-
новым числом», – заявил министр энергетики 
России Николай Шульгинов. То есть введенный 
«бессрочно» запрет не продержался и двух 
месяцев, а про его декларируемые цели нынче 
стараются не вспоминать.
Для начала под совершенно надуманным 

предлогом за границу разрешили поставлять 
дизтопливо, сейчас дело дошло и до бензина. 
Цены на АЗС пока замерли, но именно что пока 
– все чего-то ждут.

«Для того, чтобы снять запрет, должен быть 
принят законопроект, который внесен в Госду-
му, он устанавливает правила получения 
«демпфера» в полном объеме. И одним из 
этих критериев является тот факт, что произво-
дители должны не менее 40% произведенного 
топлива – речь идет о бензине – поставлять на 
внутренний рынок. Пока этот законопроект не 
будет принят и не выйдет в рамках закона, с 
моей точки зрения, снятие запрета будет преж-
девременно», – считает президент Российского 
топливного союза Евгений Аркуша.
В переводе на русский язык: сперва нужно 

обязать вертикально интегрированные нефтя-
ные компании (ВИНК) поставлять половину 
производимого ими топлива на внутренний ры-
нок, причем прописать это в законе. И только 
потом отменять запрет и разрешать получать 
выплаты из госбюджета (обратный акциз, он 
же «демпфер»). А то они снова вывезут все, 
цены на заправках опять вырастут, и возникнет 
дефицит. Очень даже логичная последова-
тельность действий. Утром деньги – вечером 
стулья. Вечером деньги – утром стулья. И не 
иначе.
Тем более что в целом в отрасли творит-

ся странное. Согласно данным агентства 
Bloomberg, РФ быстро наращивает экспорт 
нефти, причем в дальние страны. Ее поставки 
морским путем выросли до максимума за по-
следние четыре месяца.
При этом цены не менее устойчиво падают, 

за последние пару месяцев Urals подешевела с 
$80 за баррель до текущих $68. Логика весьма 
своеобычная: чем цена ниже, тем экспортные 
поставки из России больше. К чему бы это? 
Ведь наращивание поставок в условиях па-
дения цены – это даже не идиотизм, а чистой 
воды вредительство. Антиэкономика.
Китай, Индия, Турция – три основных поку-

пателя нашей нефти. КНР, вполне возможно, 
будет ее использовать самостоятельно, а ин-
дусы и османы – точно посредники. От них
нефтепродукты отправятся в Евросоюз и США, 
причем очень недорого. И по мере того, как 
объемы экспорта из РФ растут, цены на товар 
падают. Просто замечательно! Для западников, 
а не для нас.
Согласно данным агентства Reuters, запрет 

на вывоз из России бензина снимут уже на 
следующей неделе. Западники всё знают – 
российские чиновники им регулярно отчитыва-
ются. Что, где, когда – торговля Родиной идет 
оптом и в розницу.

«Общечеловекам» нужен в России хаос, и 
они способны его создать – американцы владе-
ют контрольными пакетами ведущих компаний 
российской нефтегазовой отрасли, то есть она 
им целиком и полностью принадлежит. Соб-
ственно, это и есть причина отмены «бессроч-
ных» запретов.

Совсем недавно в СМИ обсуждалась тема 
массовой остановки на «ремонт» большей ча-
сти российских НПЗ. То есть рукотворного то-
тального дефицита нефтепродуктов. Это был 
ультиматум. Для властей предержащих исчез-
новение в РФ горючего, как несложно догадать-
ся, смерти подобно. В прямом смысле этого 
слова – «острый рост социальной напряженно-
сти» и спонтанная дератизация. Поэтому, судя 
по всему, состоялся некий торг.
Итогом стала отмена запретов на экспорт 

ГСМ – сперва солярки, теперь вот и бензина. 
Плюс наращивание экспорта сырой нефти, что 
мы тоже наблюдаем. А также снижение цен. 
Нефть, как и любой биржевой актив, управляет-
ся извне – «печатной машинкой для долларов». 
То есть ФРС США.
Что же касается торговли нефтепродуктами 

на Санкт-Петербургской международной то-
варно-сырьевой бирже (СпбМТСБ), то череда 
скандалов наглядно продемонстрировала: 
это – не более чем фикция. Контракты не ис-
полнялись, зафиксировано манипулирование 
ценами и прочие нарушения. Иными словами, 
полная лажа. Биржевая торговля ГСМ – чи-
стой воды потемкинская деревня. Не случайно
цены на «независимых» АЗС и на заправках 
ВИНК до сих пор так сильно отличаются. Хотя 
нам говорят, что некие биржевые котировки 
бензина и солярки сильно упали, чуть ли не до 
уровня весны 2023 года.
Согласно результатам опросов, более 40% 

граждан РФ стали меньше ездить на личных 
автомобилях. Данные, понятное дело, «скор-
ректированы», но тенденция показана верно. 
Одновременно в той же пропорции растет и 
недовольство.

«Затишье с ростом цен на бензин будет не-
долгим. Уже в 2024 году топливо на АЗС снова 
начнет дорожать. Если цены будут расти стре-
мительно, то правительство снова вмешается, 
сократив экспорт, как это наблюдалось в сентя-
бре.
Властям удастся удержать темпы роста цен 

на бензин и дизтопливо на уровне инфляции до 
конца текущего года. Однако в 2024 году стои-
мость горючего снова начнет расти, как и всего 
остального. Больше всего дорожает дизтопли-
во, так как оно является основным экспортным 
товаром наравне с нефтью. Поэтому именно им
в основном спекулируют на топливном рынке», 
– предупреждает директор Фонда энергетиче-
ского развития Сергей Пикин.
Насчет «вмешается» – даже не смешно. А 

уровень инфляции – понятие растяжимое. 
Росстат рисует 7% годовых, Центробанк уже 
говорит о 14%, независимые аналитики – про 
40–45%. Если на начало года Аи-92 стоил в 
столичном регионе около 46 рублей, сейчас его 
цена на заправках ВИНК около 49–50 рублей, 
то к Новому году литр может подорожать до 53–
65 рублей. У «независимых», соответственно, 
до 60–70 рублей и выше. Сколько при этом бу-
дет стоить солярка, даже представить страшно.
Или не к 1 января, а сразу после него – пре-

цеденты уже случались. Пока народ празднует, 
а потом опохмеляется, всё в стране коренным 
образом меняется.
Впрочем, в ряде регионов это происходит уже 

сегодня. Так, в ХМАО рост цен на ГСМ возобно-
вился. Вроде как Федеральная антимонополь-
ная служба (ФАС) проводит расследование, 
но чем они кончаются, известно. Достаточно 
вспомнить «расследования» по сахару весной 
прошлого года.

«Если ФАС проспит, то вполне вероятно, что 
на АЗС в Югре бензин может достичь и 70 руб-
лей за литр этой зимой. Сговор преград не
имеет. Могут и на 72 рубля загнать, а потом до 
70 рублей снизить и сказать, что это норма. Всё 
как с курсом доллара», – предполагает незави-
симый аналитик Дмитрий Адамидов.
В общем-то, могут и по всей стране. Надеять-

ся на то, что власти нас защитят, не стоит. Идет 
игра в одни ворота – на разграбление России. А 
чиновники выступают на стороне врага.

svpressa.ru
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ГЛАВНОЕ ЭКОНОМИКА

ÒÐÓÄÎÂÀß Ñàìàðà

БЕНЗИН НА ОПОХМЕЛ: ЦЕНЫ НА ГОРЮЧЕЕ
МОГУТ ВЗЛЕТЕТЬ СРАЗУ ПОСЛЕ НОВОГО ГОДА
ДЕФИЦИТ ГСМ И ОЧЕРЕДНОЙ ВИТОК ТОПЛИВНОГО КРИЗИСА НЕ ЗАСТАВЯТ СЕБЯ ЖДАТЬ

СЫЗРАНЦЫ ОТМЕТИЛИ 106-ЛЕТИЕ ВЕЛИКОЙ
ОКТЯБРЬСКОЙ СОЦИАЛИСТИЧЕСКОЙ РЕВОЛЮЦИИ

Ц

КОШКИНСКИЙ РАЙОН ПРОВЕЛ ШЕСТВИЕ В 
ЧЕСТЬ 7 НОЯБРЯ

А в т о п р о б е г и , 
серии одиночных 
пикетов с раз-
дачей поздрави-
тельных откры-
ток, выпущенных 
Самарским ОК 
КПРФ, возло-
жения цветов 
прошли также во 
всех городах и 
районах нашей 
области.

Российский бензин вновь потечет за 
границу, власти окончательно встали 
на сторону олигархических нефтяных 
компаний. Обещанного снижения цен 
на топливо – особенно это касается 
столь важной для предприятий соляр-
ки – не произошло, однако чиновников 
данный факт ничуть не беспокоит.



Сообщается, что инициатива воз-
ведения монумента на территории 
ростовского учебного заведения 
принадлежит историко-просвети-
тельскому обществу имени импера-
тора Александра III. Показательную 
акцию антисоветчиков в годовщину 
Великой Октябрьской социалисти-
ческой революции коммунисты Дона 
считают не чем иным, как «идеоло-
гической диверсией, которая вбивает 
клин в российское общество в усло-
виях гибридной войны, ведущейся 
против нашей страны».

 Первые тревожные сообще-
ния о возможной установке памят-
ника «черному барону» появились 
еще летом и вызвали широкий не-
гативный резонанс. Представители 
общественности, научных кругов 
Дона высказались о нецелесообраз-
ности увековечения памяти Вранге-
ля в условиях ведения специальной 
военной операции, стараний власти 
осуществить «историческое прими-
рение», призывов главы государства 
и чиновников сплотиться всем поли-
тическим силам против общей внеш-
ней угрозы, не допустить триумфа 
«пятой колонны».
С именем одиозного генерала свя-

зан массовый белый террор в Кры-
му, куда на кораблях Антанты в кон-
це марта 1920 были переброшены 
белогвардейские части, уцелевшие 
от разгрома на Северном Кавказе. 
Назначив себя главнокомандующим 
Русской армией, Врангель начал 
расправляться без суда и следствия 
с коммунистами, рабочими, подполь-
щиками, сочувствовавшими больше-
викам. Его подчиненные топили в 
крови южную землю, расстреливали, 
вешали, устраивали публичные каз-
ни для устрашения местного насе-
ления. Врангель отказался от пред-
ложения Советского правительства 
сдаться и остановить кровопроли-
тие, погубив офицеров своей армии.

«Патриот, сторонник единой и неде-
лимой империи», по версии его по-
читателей, пошел на сделку с Антан-
той, согласившись на раздел России 
и потерю ее суверенитета, признав 
независимость Украины, Федерации 
горских народов Северного Кавка-
за, предательски поддержал поль-
ские оккупационные войска при их 
наступлении на «красную» Россию. 
Не гнушался принимать помощь от 
Великобритании, которая передала 
барону оставшиеся неиспользован-
ными правительственные кредиты 
Деникина на сумму свыше 11 мил-
лионов фунтов стерлингов. Пообещал
предоставить Франции за ее помощь 
в борьбе с большевиками права на 
управление железнодорожной сетью 
России, сбор таможенных и торго-
вых пошлин во всех портах Черного 
и Азовского морей на излишки хле-
ба Украины и Кубанской области, 
на четверть добытой нефти и на 25 
процентов полученного в Донецком 
районе угля. Продал французской 
стороне весь Черноморский флот, 
включавший в себя военные и тор-
говые суда.
По приказу Врангеля при отступле-

нии остатков его армии из Крыма 
вывозились сталь, уголь, продоволь-
ствие, зерно, вина, табак, граждан-
ское имущество, церковные ценно-
сти, золото. На вырученные от
продажи средства за рубежом поз-
же действовал Русский общевоин-
ский союз (РОВС), провозгласивший 
своей целью непримиримую войну 
с коммунизмом. В 1992 году эта бе-
логвардейская антисоветская орга-
низация возродилась в ельцинской 
России, начав борьбу за юридиче-
ское осуждение деятельности КПСС 
и коммунистической идеологии на 
международной арене. В 2016 году 
представители РОВС отказались 

закопать топор гражданской войны, 
выступив против заключения дого-
вора о примирении красных и белых. 
Реванша за поражение вековой дав-
ности, продолжения борьбы жаждут 
и нынешние почитатели Врангеля, 
заявившие, что возведение «памят-
ника белому вождю в черный день 
России, 7 ноября, в период цинич-
но и нагло идущей ресоветизации 
– свидетельство жизни и продол-
жающегося сопротивления Русской 
контрреволюции».
В Ростовском обкоме КПРФ рас-

ценивают подобные заявления, сам 
факт открытия мемориала человеку, 
воевавшему с помощью иностран-
ных штыков за потерянные привиле-
гии и возвращение царских поряд-
ков, недопустимыми.

– Партийные организации Ростов-
ской области и всей России воз-
мущены действиями инициаторов 
этой акции. КПРФ предпримет все 
возможные разрешенные законо-
дательством действия, чтобы вы-

разить свой протест увековечению 
таких псевдогероев, не допустить 
расползания антикоммунистических 
настроений, восхваления белогвар-
дейских генералов, участвовавших в 
интервенции против России и своего 
народа, – отметил секретарь Ростов-
ского обкома КПРФ по информаци-
онно-аналитической работе Игорь 
Нестеренко.
Он уверен, что действия органи-

заторов подрывают веру в прими-
рение и согласие, сплоченность и 
единство народа, а под «маской 
русскости идет разрушение многона-
циональной России». Хулители со-
ветского строя, социалистического 
образа жизни – последовательные 
приверженцы русофобии, что дока-
зали события на Украине. Потомки 
Бандеры, проведя там десоветиза-
цию, уничтожив историческую па-
мять, взялись затем за искоренение 
исконных православных традиций, 
реанимировали фашизм и языче-
ство. Поэтому героизация Врангеля, 
Маннергейма, Колчака, Деникина, 
Краснова, попытки навязать их идео-
логию подрастающему поколению 
вредны и недопустимы в обществе, 
ведущем борьбу за свою свободу и 
независимость, уверены в донской 
организации КПРФ.
Как рассказала «Правде» лидер 

коммунистов Советского района дон-
ской столицы, секретарь Ростовско-
го обкома КПРФ Ирина Кислицына, 
Компартия будет требовать провер-
ки факта установки бюста Врангеля 
на территории учебного заведения, 

выступать с целью недопустимости 
общественного раскола в регионе. 
Готовятся заявления в правоохра-
нительные органы, властные струк-
туры на предмет экстремизма и 
попыток подрыва целостности Рос-
сийской Федерации. Подана заявка 
в администрацию Первомайского 
района на проведение пикета. КПРФ 
оставляет за собой право на протест 
против возвеличивания пособников 
иностранных оккупантов, лиц, спо-
собствовавших расчленению стра-
ны, организаторов белого террора, 
жертвами которого только на Дону 
стали 45 тысяч человек.

gazeta-pravda.ru

ТОЛЬКО ФАКТЫ

Инициатор установки памятника 
на территории учебного заведения, 
историко-просветительское обще-
ство имени императора Александра 
III, не скрывает, что это символ борь-
бы с Советской Россией и символ 
другой России. Врангель оставил ду-
ховное завещание на непримиримую 
борьбу с большевизмом. Именно 
ему принадлежит знаменитая фра-
за: «Хоть с чертом, да против боль-
шевиков». Он же писал: «…больше-
визм – не только русское, но мировое 
зло… борьба с этим злом есть общее 
дело». Его соратник генерал-майор 

Михаил Зинкевич писал в августе 
1941 года: «Думается, что будь жив 
теперь наш генерал Врангель, он, не 
задумываясь, пошел бы с немцами».
Этот символ вызывает ассоциации 

с теми ужасными мучениями, пытка-
ми и смертями в результате Белого 
террора, которые учинили солдаты 
Врангеля на юге России и в Крыму. 
Именно ему, как правителю и глав-
нокомандующему ВС ЮР, принадле-
жала «вся полнота власти, военной 
и гражданской, без всяких ограниче-
ний», и, соответственно, на нем ле-
жит ответственность за казни и рас-
стрелы жителей Крыма.
Но и в экономической политике

этот символ выглядит совсем непри-
глядно. Как и другие лидеры Белого 
движения, которые якобы боролись 
«за единую и неделимую Россию», а 
на деле просто торговали интереса-
ми Родины в качестве платы за по-
мощь и поддержку извне, Врангель в 
этом смысле не стал исключением.
В частности, в августе 1920 года 

между правительствами Франции 
и Врангеля был заключен наступа-
тельный и оборонительный союз 
сроком на 20 лет, в котором было 
записано следующее: «Признать все 
обязательства России и ее городов 
по отношению к Франции с приорите-
том уплаты процентов на проценты. 
Уплата процентов и ежегодного пога-
шения гарантируется:
а) передачей Франции права экс-

плуатации всех железных дорог 
европейской России на известный 
срок;

б) передачей Франции права взима-
ния таможенных и портовых пошлин 
во всех портах Черного и Азовского 
морей;
в) предоставлением в распоряже-

ние Франции излишка хлеба на Украи-
не и в Кубанской области в течение 
известного количества лет, причем 
за исходную точку берется довоен-
ный экспорт;
г) предоставлением в распоряже-

ние Франции трех четвертей добычи 
нефти и бензина на известный срок, 
причем в основание кладется добы-
ча довоенного времени;
д) передачей четвертой части до-

бытого угля в Донецком районе в 
течение известного количества лет. 
Указанный срок будет установлен 
специальным соглашением, еще не 
выработанным.
Пункты «б», «в» и «д» вступают в 

силу немедленно по занятии вой-
сками генерала Врангеля соответ-
ствующих территорий. Суммы, вы-
рученные благодаря экспорту сырья, 
имеют быть использованы для опла-
ты процентов по старым долгам.
При русских министерствах финан-

сов, торговли и промышленности в 
будущем учреждаются официальные 
французские финансовые и коммер-
ческие канцелярии, права которых 
должны быть установлены специ-
альным договором».
Вот такой символ полной зависимо-

сти России от коллективного Запада 
нам предлагают инициаторы уста-
новки памятника в условиях прове-
дения Специальной военной опера-
ции Российской Федерацией.
Напомним, что одной из целей этой 

операции также является денацифи-
кация.
Барон Врангель обозначается в 

пресс-релизе ДГТУ как создатель 
Второго Донского кадетского кор-
пуса. Но история этого кадетского 
корпуса неразрывно связана с дея-
тельностью российских кадетских 
корпусов в 1920–40-е годы за рубе-
жом. Идеологической основой вос-
питания в них, согласно замыслу 
генерала П. Н. Врангеля и генерала
А. П. Кутепова, была жесткая неоспо-
римая приверженность идеям Бело-
го движения. Проявление симпатий 
к советской власти в СССР строго 
пресекалось руководством и явля-
лось причиной для отчисления из 
кадетского корпуса. Поэтому вполне 
закономерно, что многие кадеты в 
годы Второй мировой войны вступи-
ли вместе с отцами в ряды Русского 
охранного корпуса, восприняв войну 
как возможность продолжить Белое 
дело и освободить Россию от боль-
шевизма. В 1944 г. части корпуса 
участвовали в широкомасштабных 
боевых операциях Германии и ее со-
юзников, направленных против пар-
тизан Тито в Сербии и Боснии, а по-
сле, с осени 1944 г., – против НОАЮ 
(Народно-освободительной армии 
Югославии) и частей 57-й армии 
Красной Армии. Боевые столкнове-
ния между частями корпуса и 57-й 
армией были очень кровопролитны-
ми.
В условиях проведения СВО с це-

лью денацификации странно смо-
трится, когда парад Победы в Ро-
стове-на-Дону открывает коробка 
кадетов учебного заведения, со-
зданного в 90-е годы прошлого века 
на деньги зарубежного казачьего
войска и являющегося, по сути, про-
должателем дела кадетских корпу-
сов, пополнивших Русский охранный 
корпус. Современная обстановка 
настоятельно требует, чтобы вос-
питание подрастающего поколения 
в духе патриотизма велось на при-
мерах героев Великой Отечествен-
ной войны 1941– 1945 гг., например, 
командиров 4-го гвардейского Ку-
банского казачьего кавалерийского 
корпуса генерал-лейтенантов Кири-
ченко Николая Яковлевича, Плиева 
Иссы Александровича или коман-
диров 5-го гвардейского Донского 
казачьего Будапештского Красно-
знаменного кавалерийского корпуса 
генерал-лейтенантов Селиванова 
Алексея Гордеевича, Горшкова Сер-
гея Ильича.

Ю. С. НЕРСЕСЯН,
Первый секретарь

Ростовского-на-Дону ГК КПРФ;
И. И. КИСЛИЦЫНА, 
Первый секретарь

Ростовского ОК ЛКСМ РФ
sovross.ru
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ИСТОРИЯ

ВЫХОДКА АНТИСОВЕТЧИКОВ НА ДОНУ
7 ноября в Ростове-на-Дону отметили своеобразно: в Первомайском рай-
оне города был открыт бюст руководителя белогвардейской контрре-
волюции на юге России, ярого противника Советской власти генерала 
Петра Врангеля. Памятник установлен у входа во Второй Донской Импе-
ратора Николая II кадетский корпус Донского государственного техниче-
ского университета.

О У С Ю О С УС О ЛЮКОММУНИСТЫ ВЫРАЖАЮТ ПРОТЕСТ УСТАНОВКЕ ПАМЯТНИКА ВРАНГЕЛЮ



Закреплению в общественном со-
знании этого, мягко говоря, сомни-
тельного утверждения за последние 
десятилетия было посвящено нема-
ло трудов обслуживающих буржу-
азный режим историков и публици-
стов. Старались они, похоже, не зря. 
Россия оказалась в многоуровневой 
зависимости от Запада и лишь сей-
час, спохватившись, отчаянно пыта-
ется от нее избавиться.
Спросите, где тут связь? Ведь 

честь и достоинство, в которых, де-
скать, был выпестован патриотизм 
царских генералов, хотевших отвое-
вать у Советов свою «прекрасную 
Россию», – одно. А колониальный 
анабиоз, сковавший разграбленную 
страну после буржуазного перево-
рота в конце двадцатого века, – это 
уже из другой оперы.
Может показаться и так. Однако об-

щий мотивчик здесь все-таки улав-
ливается.
Это же тому самому казачьему ге-

нералу Петру Краснову был установ-
лен в 2006 году на Дону памятник. 
Таким образом, «благородство» дел 
сего носителя «офицерской чести» 
зафиксировалось не только в камне, 
но и в умах. Как не взять с сего бра-
вого парня пример?
И образ белоказачьего предводи-

теля стал весьма заразителен для 
либеральной «пятой колонны», по-
сле краха СССР быстрехонько при-
строившей осиротевшую Россию на 
служение сырьевым и финансовым 
снабженцам западного капитала.
А началось, напомним, с того, как 

сразу после Октябрьской революции 
арестованный большевиками гене-
рал Краснов, затеявший вооружен-
ный поход на Петроград, прямо-таки 
божился не поднимать впредь свой 
меч против новой Советской России.
Вот как описывается в публикациях 

это клятвоприношение.
– Даю честное слово офицера, – 

убеждал Краснов Ленина, – что не 
выступлю против Советов. Если же 
нужна моя помощь в чем-то, пожа-
луйста.

– Товарищ Крыленко разберется, – 
сухо ответил Владимир Ильич.

«Когда освобождали генерала 
Краснова под честное слово, – вспо-
минал Троцкий, – кажется, один 
Ильич был против освобождения, 
но, сдавшись перед другими, махнул 
рукой».
Вскоре, в сентябре 1918 года, став 

одним из предводителей белогвар-
дейцев, тот самый Краснов уже стро-
чил жителям Царицына вот такие 
послания: «Вот я пришел, и со мной 
двести тысяч войска, много сотен 
орудий, привез три тысячи баллонов 
удушливого газа, задушу весь край 
ваш и тогда погибнет все живое… 
Завтра день на сборы, послезавтра 
кладите оружие и со звоном коло-
колов с хоругвями идите встречать 

братьев своих по крови. Коли же вы 
в безумии поднимете руку на брата 
своего, донского казака, пеняйте на 
себя, мучительная смерть от газа 
вас ожидает».
Ленин потом не раз мысленно воз-

вращался к тому моменту, когда 
освобождали генерала: «На Дону 
Краснов, которого русские рабочие 
великодушно отпустили в Петрогра-
де, когда он явился и отдал свою 
шпагу, ибо предрассудки интелли-
генции еще сильны и интеллигенция 
протестовала против смертной каз-
ни...», «Он был арестован нашими 
войсками и освобожден, к сожале-
нию, потому что петроградцы слиш-
ком добродушны», «Мы ведь, по су-
ществу, очень мирные, я бы сказал, 
совсем штатские люди... Мы ведь 
были против гражданской войны и 
даже атамана Краснова отпусти-
ли из плена под честное слово. Но, 
видно, нельзя было верить честному 
слову этого генерала. При первом 
удобном случае он удрал на Дон да 
такую кашу заварил...»
И, добавим, не без помощи оружия, 

полученного им от германских окку-
пационных войск. А во время Вели-
кой Отечественной войны П. Крас-
нов и вовсе, вырядившись в форму 
вермахта, встал в строй вояк «за 
новую Россию» под гитлеровские 
штандарты.
Чем по существу, скажите, отлича-

ются от окрашенного «коричневой» 
славой царского генерала тепе-
решние его почитатели, успевшие в 
трудный для страны час дать деру 
на Запад и оттуда призывающие к 
удушению России санкциями и ее 
расчленению, а значит, и к большой 
крови?..
Впрочем, и для них, и для тех, 

кто смыться пока не успел, у либе-
ральной пропаганды тут припасен 
деятель, офицерской честью блис-
тающий просто невероятно, словно 
полеживающая ныне где-то в Крем-
ле в качестве реликвии его шашка, 
привезенная в 2005 году из Америки. 
Это, будьте любезны, белогвардей-
ский генерал Антон Иванович Дени-
кин. К нему-то, казалось бы, не при-
дерешься: Советы ненавидел, но и 
гитлеровцев также не терпел.

«Вот он – настоящий патриот Рос-
сии!» – воскликнуло на днях по по-
воду Деникина сетевое издание 
«Новая газета Кубани». И, видимо, 
неспроста, а с подачи самого пред-
седателя правления Российского 
исторического общества и доктора 
соответствующих наук Руслана Гаг-
куева. Он также недавно отличился 
на поприще создателей мифов, при-
званных якобы украсить славу рус-
ских и советских воинов еще и «бе-
лым сиянием» царских генералов. 
«При всем своем неприятии больше-
виков Деникин оставался настоящим 
русским патриотом», – доложил Гаг-

куев в интервью журналу «Историк». 
Та же бодрая мыслишка, на поверку, 
кстати, оказавшаяся насквозь черви-
вой, будет, полагаем, втиснута (ве-
роятно, она уже там сидит и гадит) 
и в российские учебники истории, а 
значит, и в сознание целого нового 
поколения. Спросите, с чего так ре-
шили? А с того, что сей досточтимый 
председатель еще и главный редак-
тор корпорации «Российский учеб-
ник».
Аргументы у деникинских поклон-

ников просты, как белый лист бума-
ги, который, как известно, все стер-
пит. Мол, Антон Иванович в России 
просто души не чаял, строчат и раз-
глагольствуют они, и готов был за 
ее единство любому глотку порвать. 
Даже находясь в оккупированной 
Франции, немцев с их предложением 
сотрудничества не испугался, дав им 
от ворот поворот. Ходят слухи, что и 
Красной Армии медикаментами как-
то раз решил помочь, дескать, пусть 
советский солдат побыстрее доби-
вает фашиста, при котором его пре-
восходительству Антону Ивановичу 
Деникину теплое местечко в России 
вряд ли найдется. А вот потом!.. (Что 
со стороны генерала вскоре после-
довало – расскажем ниже.)
Смотрите, и впрямь получается 

прирожденный русский патриот, по-
казавший аж самому Гитлеру фигу. 
Но генерал к тому времени, похоже, 
уже подзабыл, как в Гражданскую 
войну, штурмуя Царицын, его вояки 
вместе с английскими инструктора-
ми вовсю шуровали на британских 
танках и заряжали их артиллерию.

«Эти разбойничьи банды под руко-
водством Деникина, Колчака и дру-
гих высокопоставленных главарей 
не могли ни существовать, ни даже 
сформироваться без иностранно-
го финансирования и снабжения, 
– рассказывал в беседе с политиче-
ским обозревателем нашей газеты 
Виктором Кожемяко историк Алек-
сандр Колпакиди («Правда», № 89 
от 16–19 августа 2019 г.). – То есть 
белое движение являлось марионе-
точным образованием враждебных 
России государств Запада и Восто-
ка. Соответственно эти марионетки и 
действовали – в интересах своих хо-
зяев. Реально белое движение было 
наемной армией интервентов, кото-
рые использовали его для борьбы на 
уничтожение России руками русских 
коллаборационистов. Обоснованием 
предательской, антинациональной 
позиции белогвардейцев служила 
зоологическая ненависть свергну-
той правящей «элиты» к русскому 
народу. Ведь для белогвардейцев 
русский народ – взбунтовавшее-
ся быдло, представители чужого 
биологического вида. Поэтому бе-
логвардейцы и уничтожали мирных 
жителей и пленных в гигантских мас-
штабах, зачастую, как это бывало с 
пленными красноармейцами, даже 
не фиксируя их численности».
А вот гражданскую, с позволения 

сказать, позицию перебравшегося в 
США после Второй мировой войны 
Деникина история все-таки зафик-
сировала. Точнее, он вписал в нее 
себя сам. На сей раз, как и полага-
ется отъявленному антисоветчику, 
чисто иностранным слогом.

«…Следует помнить, что, если 
только Советы смогут использовать 
атомную бомбу в соответствующих 
масштабах, обладание этим оружи-
ем приведет к немедленному и от-
кровенно антигуманному действию 
со стороны СССР, – вовсю подтал-
кивал он в июне 1946 года к началу 
агрессии против Советского Союза 
президента США Гарри Трумэна в 
личном послании, опубликованном 
«Военно-историческим журналом» 
– изданием Генштаба Вооруженных 
Сил РФ (№ 4, 1998 г.). – Нападение 
будет произведено без объявления 
причины, без предупреждения, без 
внимания к возможностям или при-
зывам к умиротворению со стороны 
западных демократий, и даже несмо-
тря на полную капитуляцию перед 
советскими требованиями».
И потирая руки от предвкушения 

того, что на эту его провокацию в 
Вашингтоне непременно клюнут, 
Деникин, сначала любезно предо-
стерегая американского президен-
та от ошибок, приведших Гитлера 
к краху в войне с СССР, дает ему 
ценные указания уже в менторском 
тоне: «В случае оккупации россий-
ской территории немедленно уста-
новить русское самоуправление и 
при первой возможности поощрить 
создание на русских землях времен-
ной центральной правительственной 
власти, сформированной из граждан 
России с возможным участием особо 
отобранных эмигрантов…» Вот это 
артист! Вот это сам себе патриот! 
Как тонко, с мастерством великого 
трагика, он готовил себя к кастингу в 
театре политических марионеток!
И еще: «Временное военное пра-

вительство должно быть сформи-
ровано исключительно под эгидой 
незаинтересованных и благосклон-
ных великих держав… Отказ от пре-
доставления СССР любых кредитов 
(американских или английских)… 
Можно с уверенностью утверждать, 
что государственный переворот в 
России приведет к фундаменталь-
ным переменам в режиме, а не к 
одним лишь персональным пере-
становкам». В этом, увы, генерал 
оказался прав. Горбачевские и ель-
цинские предатели, вдохновленные 
эмигрантскими грезами, развали-
ли-таки с подачи Запада у великой 
державы СССР социалистический 
фундамент, осколки которого с тех 
пор – в незапекшейся народной кро-
ви.
Вот вам и весь «особо отобран-

ный» деникинский патриотизм, суть 
которого одна: вперед к власти под 
ручку с кем угодно. И хорошо бы – 
сидя в обозе у интервента. Это, по 
большому счету, и есть та програм-
ма, которую сегодня прорабатывают 
на своих зарубежных сходках субчи-
ки, называющие себя либеральной 
российской оппозицией. Получает-
ся, что раздуваемый в стране миф 
о радетеле земли русской Деникине 
– прочная для них внутренняя опо-
ра. А с такими «сказками на ночь» о 
доблестных царских генералах и без 
того уже поставленная нищать под 
белогвардейский триколор Россия 
однажды может проснуться под со-
всем чужим флагом.

gazeta-pravda.ru
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ИСТОРИЯ

ГЕНЕРАЛЫ ЧУЖИХ ОБОЗОВ
Думаете, исторические мифы – это такая занимательная и безобидная 
штука, вроде какой-нибудь сказки на сон грядущий? Вот, допустим, миф 
о белогвардейщине, якобы с честным сердцем и с благородной душой 
патриотов сражавшейся с Советской властью. А как же иначе, ведь 
только там, в белом движении, были собраны цвет и совесть русского 
офицерства!
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Самарский областной 
комитет КПРФ проводит

онлайн-консультации юристов

для граждан, чьи трудовые
права нарушаются:

незаконное увольнение или наруше-
ние закона при сокращении штата, 
а также понуждение к увольнению 

по собственной инициативе.

Вы можете отправить
письмо с вопросом

на адрес электронной почты

samara-kprf@yandex.ru
 или позвонить по телефону

+7 (927) 688-82-91

À ÒÛ ÏÎÄÏÈÑÀËÑß ÍÀ ÃÀÇÅÒÓ

ТОВАРИЩИ!

У вас есть возможность регулярно получать правдивую информа-
цию о событиях в регионе и за его пределами.  У нас на стра-
ницах вы сможете прочитать статьи и репортажи о новых ан-
тинародных действиях российских властей, узнать о том, 
что предпринимают люди труда в борьбе за свои права.

Подписаться на газету «Трудовая Самара»
можно в почтовых отделениях (то есть с доставкой на дом),

ÈÍÄÅÊÑ – ÏÎ 140

«ÒÐÓÄÎÂÀß ÑÀÌÀÐÀ»?

а также в киосках «Роспечати» и в горкоме (райкомах) КПРФ. В последнем случае получать газету нужно в горкоме КПРФ (Самара, ул. Галактионовская, 279).
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ПО ВАШЕЙ ПРОСЬБЕПО ВАШЕЙ ПРОСЬБЕ

ЗАРАНЕЕ СПАСИБО!ЗАРАНЕЕ СПАСИБО!

В звонках в редакцию В звонках в редакцию 
читатели просят читатели просят 

опубликовать реквизиты опубликовать реквизиты 
для оказания нашей газете для оказания нашей газете 
материальной помощи. материальной помощи. 

Напоминаем их. Напоминаем их. 

Банковские реквизитыБанковские реквизиты
АНО «ГазетаАНО «Газета

«Трудовая Самара»:«Трудовая Самара»:
ИНН: ИНН: 63170442626317044262
КПП: 631701001 КПП: 631701001 
Р/с: 40703810454400025044Р/с: 40703810454400025044
Наименование банка: Наименование банка: 
Поволжский банк ПАО Поволжский банк ПАО 
«Сбербанк России», г. Самара«Сбербанк России», г. Самара
БИК: 043601607БИК: 043601607
Корр. счет:  Корр. счет:  
3010181020000000060730101810200000000607
(с пометкой «Для (с пометкой «Для 
пожертвований»)пожертвований»)

http://samkprf.ru
– Самарский обком КПРФ 

http://kprftlt.ru  
– Тольяттинский горком КПРФ

http://syzrankprf.ru
– Сызранский горком КПРФ

https://vk.com/lksm_samara
– Самарский комсомол

во «ВКонтакте» 

+7 (960) 830 26 25

ТЕЛЕФОН
ГОРЯЧЕЙ ЛИНИИ

САМАРСКОГО ОБКОМА

НОВОСТИ НА ТЕЛЕКАНАЛЕ  
«КРАСНАЯ ЛИНИЯ» 

Геннадий Зюганов: «Нас всегда 
будет вдохновлять Красное Знамя 
Ленина»

Юрий Афонин: «День Великой Ок-
тябрьской социалистической рево-
люции и День Победы – самые ненави-
димые нацистами праздники»

Дмитрий Новиков на заседании 
Государственной Думы: «В октябре 
1917-го человечество шагнуло в но-
вый мир»

Денис Парфенов: «Центробанк 
опять присоединился к санкциям про-
тив России»
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ПОРА
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ВСТУПАЙ В КПРФ! 
ЕСТЬ ВОПРОСЫ?
ЗВОНИ!


